



## **Prix Thérèse-Patry 2025 : Pascal Lapointe honoré pour une carrière remarquable en communication scientifique**

**Montréal, le 6 juin 2025** - L'Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS) et Radio-Canada sont fières de présenter le lauréat du prix Thérèse-Patry 2025, Pascal Lapointe, pour sa contribution exceptionnelle à la culture scientifique au Québec.

Pascal Lapointe est journaliste scientifique et rédacteur en chef de l'**Agence Science-Press** (ASP) depuis trente ans. Fondée en 1978, l'ASP alimente les médias et le public québécois en information scientifique, en plus d'avoir créé le magazine **Les Débrouillards**.

À l'ASP, Pascal Lapointe a notamment cocréé en 2008, avec Josée-Nadia Drouin, et coanimé pendant huit ans l'émission radiophonique **Je vote pour la science**. Diffusée sur une douzaine de stations communautaires québécoises, cette émission aborde les relations entre la science et la politique. Il a également contribué à la mise sur pied du **Détecteur de rumeurs**, un outil de lutte à la désinformation en science, dont les textes sont repris par de nombreux médias. Pascal Lapointe a aussi participé dès 2017 à la création d'ateliers, notamment **Introduction aux fausses nouvelles, 30 secondes avant d'y croire**, et **Vrai ou faux sur le Web**. L'ASP et Pascal ont également produit plusieurs capsules vidéo, des fiches pédagogiques et un balado sur ces thèmes, en plus de participer à la création du CQÉMI, le **Centre québécois d'éducation aux médias et à l'information**.

Président du Conseil d'administration des **Publications BLD**, la maison éditrice des populaires magazines Les Débrouillards, Les Explorateurs et Curium, Pascal Lapointe est également chargé de cours en journalisme scientifique à l'Université de Montréal, auteur de livres, dont le Guide de vulgarisation, membre de jurys et conférencier ou panéliste très recherché sur le thème de la désinformation.

Le lauréat réagit : *«Ma première réaction quand Joël [Leblanc, président de l'ACS] m'a appris que je gagnais le prix Thérèse-Patry, c'était de dire - et je rie de moi-même en disant ça - "pourquoi moi?". On voit Charles Tisseyre, on voit Boucar Diouf, on se dit c'est normal, ils sont incroyables, ils méritent un prix comme ça! Mais moi ce fut vraiment ma première réaction. Quand j'entends tout le bien qu'on dit de moi, inévitablement, je comprends que j'ai eu un impact sur les gens, ce n'est pas pour ça que je fais ce métier, mais je suis sincèrement reconnaissant et content de recevoir ce prix.»*

### **À propos de Thérèse Patry et du prix créé en son honneur.**

Thérèse Patry, grande dame de la vulgarisation scientifique, a maintenu la barre des émissions de science à la télévision de Radio-Canada - Science Réalité et Découverte - pendant près de 30 ans avec beaucoup de rigueur et s'est toujours portée à la défense de ces émissions phares du diffuseur public. Son influence sur le paysage du journalisme scientifique québécois est indéniable. Décédée en 2012, elle reste une source d'inspiration pour ses pairs.

Par ce prix portant son nom, l'ACS et Radio-Canada rendent hommage à cette pionnière en communication scientifique en récompensant une personnalité dont le parcours contribue exceptionnellement à la culture scientifique au Québec.

### **Partenaire**

L'ACS tient à remercier son partenaire principal **Radio-Canada** pour son implication et son soutien au prix Thérèse-Patry.

### **Dévoilement des récipiendaires des prix de l'ACS.**

Le lauréat de l'édition 2025 du prix Thérèse-Patry a été annoncé lors du Gala de l'ACS, présenté au LABO des Neurones atomiques à Montréal, le 5 juin 2025.

## À propos de l'Association des communicateurs scientifiques du Québec

L'Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS) regroupe les professionnelles et les professionnels de la communication scientifique au Québec. Depuis sa création, en 1977, elle soutient ses membres en contribuant à leur développement professionnel et en travaillant à accroître la qualité et la visibilité de l'information francophone à caractère scientifique. Elle poursuit également l'objectif de sensibiliser la population, les entreprises et les décideurs à l'importance de la culture scientifique dans la vie citoyenne.

---

### Informations, visuels ou demandes d'entrevues

Caroline Guay, coordonnatrice générale

Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS)

[acs@acs.qc.ca](mailto:acs@acs.qc.ca)



Pascal Lapointe reçoit son prix des mains de Rachel Léger, vice-présidente de l'ACS et responsable du prix Thérèse-Patry, ainsi que de Charles Tisseyre, lauréat 2024.

crédit photo : Alexandre Guay, photographe